



Foto: Especial

MIGRANTES, ayer, en La Bestia.

Cruzan el Darién 390 mil migrantes; piden acción conjunta

URGE OIM acciones humanitarias ante elevado éxodo; México prepara reunión con 10 cancilleres de países expulsores para planear estrategia. **pág. 11**

Pasan 390 mil personas por el Tapón del Darién

Por Jorge Butrón

jorge.butron@razon.com.mx

LA ORGANIZACIÓN Internacional para las Migraciones (OIM) hizo un llamado a los gobiernos de Centroamérica y México para que aborden las necesidades humanitarias de las personas migrantes, debido a que hay cifras sin precedentes de personas que transitan por toda la región.

“La situación pone de relieve la urgente necesidad de que haya una participación colectiva inmediata de parte de los gobiernos de los países de origen, tránsito y destino, para brindar asistencia humanitaria, en especial a los grupos en situación de vulnerabilidad como las mujeres y los menores”, señaló Michele Klein Solomon, directora Regional de la OIM para Centroamérica, Norteamérica y el Caribe.

El Servicio Nacional de Migraciones de Panamá informó que, en 2023, hay una cifra récord de personas migrantes que han cruzado el Tapón del Darién desde Colombia.

Hasta el 23 de septiembre, más de 390 mil migrantes han cruzado por ese sitio, mientras que 82 mil más lo cruzaron tan sólo en agosto, siendo esa la mayor cifra mensual registrada hasta el momento. La mayor

parte de esas personas migrantes son de Venezuela, Ecuador y Haití.

De acuerdo con la organización, tan sólo cuatro mil 100 personas migrantes de África han cruzado el Darién entre enero y julio de 2023, un descenso del 65 por ciento en comparación con el mismo período en 2022; en cambio, Honduras ha sido testigo de un aumento impactante del 553 por ciento en llegadas desde naciones africanas, alcanzando la cifra de 19 mil 412 personas a través de esta frontera meridional.

“Los desafíos de la migración son demasiado intensos como para que cualquier nación en las Américas pueda combatirlos aisladamente”, dijo el director Regional de la OIM para Suramérica, Marcelo Pisani.

Señaló que, pese a los esfuerzos de los países de tránsito, de las agencias de Naciones Unidas y de las organizaciones humanitarias, la capacidad para ofrecer asistencia vital está sujeta a una gran presión.

Además de ser considerada la segunda frontera más peligrosa del mundo, el Darién es la ruta preferida por los migrantes sin recursos para trasladarse en autobuses, quienes ya en nuestro país abordan La Bestia para llegar a los límites con Estados Unidos.

4

Mil 100 migrantes de África cruzaron el Darién entre enero y julio del 2023